

¡Te invitamos a que conozcas nuestro informe diario de actualidad económica y de mercados!

Fundamentales y eventos relevantes

- En Europa, se publicaron los resultados de le encuesta PMI en su estimación preliminar de enero. El PMI compuesto, que recoge el desempeño de los sectores manufacturero y de servicios aumentó hasta los 50,2 puntos, desde los 49,3 puntos de diciembre, registrando el tercer mes consecutivo de recuperación y regresando a la zona de expansión sobre los 50 puntos. El desempeño del indicador, mejor del esperado, obedeció a una recuperación del componente de empleo, mejoras en las expectativas de crecimiento y recuperación del componente de costos de las empresas, consecuencia de las menores limitaciones de las cadenas de suministros globales. El resultado del indicador soportó un tono más *hawkish* por parte de Christine Lagarde en un discurso de ayer del Banco Central Europeo, en el que declaró que "los tipos de interés deben subir significativamente" para así encaminar nuevamente la inflación hasta el objetivo de largo plazo de 2,0%.
- En Colombia, Fedesarrollo publicó el resultado de la Encuesta de Opinión Financiera de enero. El promedio de analistas proyecta que la inflación escale en enero de 2023 hasta el 13,36% a/a, lo que significaría una variación mensual de 1,87%, con un rango de pronóstico entre 1,58% m/m y 2,14% m/m. En cuanto a las expectativas de crecimiento, el promedio de los encuestados prevé un crecimiento de cierre de 2023 de 1,5%, superior al esperado en la encuesta de diciembre de 1,3%. En medio del avance de la inflación, expectativas del aumento del IPC desancladas el promedio de analistas espera el último aumento de la tasa de referencia del Banco de la República de 100 pbs, elevándola hasta 13,0%. Por su parte, por las expectativas de la fuerte desaceleración económica, el promedio de analistas cree que se pueda iniciar el ciclo de reducciones en la tasa de interés de intervención hasta el nivel de 10,5% a final del año.
- Expectativa Estados Unidos: Hoy se publica el resultado de la encuesta PMI en su estimación preliminar de enero. El promedio de analistas prevé que el PMI del sector manufacturero continúe con su tendencia bajista de los últimos ocho meses y se ubique en terreno contractivo por tercer mes consecutivo con 46,0 puntos. De otro lado, la proyección del promedio de analistas para el sector servicios es de 45,0 puntos, repuntando desde los 44,7 puntos de diciembre, pero ubicándose por debajo de los 50,0 puntos por séptimo mes consecutivo. Tener ambos indicadores en terreno contractivo agregaría presiones a la Reserva Federal a terminar el ciclo de incrementos en las reuniones del primer trimestre del año como se ha evidenciado en los discursos más recientes de los miembros del banco central estadounidense.

Las claves del mercado

- Los mercados financieros internacionales operan en terreno negativo al inicio de la jornada, luego de los comunicados desalentadores de distintas empresas tecnológicas del mundo, que presentaron reducciones en sus proyecciones de ganancias para este 2023, además de anunciar recortes significativos en sus nóminas. Así las cosas, los futuros del índice Dow Jones retroceden 0,27%, mientras que los del S&P 500 caen 0,29%. En Europa el índice Eurostoxx 50 registra una variación negativa de 0,21%. Los bonos del tesoro en Estados Unidos operan con valorizaciones. El papel a 10 años opera sobre 3,49%, cayendo 1,5 pbs desde el cierre anterior.
- Los precios del petróleo Brent (+0,28% a USD \$88,42/barril) y WTI (+0,36% a USD \$81,90/barril) continúan con su tendencia alcista, aunque con menor impulso, a medida que los riesgos de recesión disminuyen su probabilidad de ocurrencia en el mundo, lo que impulsaría la demanda del commodity.
- En Colombia, la tasa de cambio opera sobre USDCOP \$4.539,51, a la baja frente al cierre de ayer de USDCOP \$4.548,00. En América Latina, las monedas registran un comportamiento positivo frente al dólar, a excepción del peso mexicano que se deprecia. El movimiento de mayor magnitud en la jornada lo registra el peso chileno que se aprecia 0,86%.